



**LA CÁMARA DE DIPUTADAS Y DIPUTADOS DE LA PROVINCIA**

**DECLARA:**

Su preocupación por los hechos delictivos y de violencia en las inmediaciones de distintos locales bailables a lo largo y ancho de la Provincia de Santa Fe, a los que asisten jóvenes de nuestra provincia y de todo el territorio nacional, y que comprometen su seguridad, propiedad e integridad física.-

Ello, en atención a las consideraciones de hecho y derecho que infra expongo.-



Amalia Granata  
Diputada Provincial  
SANTA FE



## FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

El flagelo de la inseguridad en la Provincia de Santa Fe presenta múltiples aristas y modalidades delictivas. Distintos son los factores que confluyen para generar esta diversidad delictual, por lo que cada una de las situaciones merece soluciones particulares, distintas unas de otras.-

En este caso, el presente proyecto pretende que este cuerpo legislativo exprese su preocupación en relación a las situaciones conflictivas que se dan cuando nuestros jóvenes asisten a locales bailables, más precisamente en su salida. La gama de circunstancias varía desde simples ruidos molestos, pasando por disturbios y terminando en delitos: a veces –las menos- contra la propiedad y, lamentablemente, en su mayoría contra la integridad física.-

Menciono primariamente que este es un problema de seguridad, pues el actuar involucrado muchas veces culmina con la comisión de una conducta típicamente delictiva, por lo que hay que pensar en las fuerzas preventivas, disuasivas y represivas del estado como solución parcial a esta problemática (todo lo cual será objeto de otro proyecto a ingresar conjuntamente con el presente por la suscripta).-

Sin embargo, también nos interpela como representantes de la sociedad a preguntarnos sobre las causas últimas de esta violencia e intolerancia juvenil. ¿Son estos hechos manifestaciones de una juventud que se encuentra perdida entre los disvalores actuales? ¿Obedecen a la falta de modelos positivos de referentes adultos? ¿Acaso existe una falta de contención de las familias? ¿Son el alcohol



y otros estupefacientes –legales o ilegales- la chispa que enciende estos episodios de violencia? Quizás, sea una combinación de todos ellos.-

Recientemente, el pasado 05 de Junio en horas de la madrugada, el hijo de la reconocida modelo argentina Valeria Mazza y de su esposo Alejandro Gravier, el joven **Tiziano Gravier**, de 20 años, fue brutalmente agredido en la ciudad de Rosario<sup>i</sup>, cuando se encontraba a la salida de un local bailable sito en las intersecciones de Av. Francia y Brown. Fueron dos sujetos jóvenes quienes, sin mediar previa interacción, se acercaron a Tiziano –quien estaba con su hermano menor- y lo golpearon salvajemente, produciéndole una fractura de mandíbula. Tiziano fue derivado primariamente al Sanatorio Británico de Rosario y será intervenido quirúrgicamente en el Hospital Austral de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.-

No debe dejarse pasar en este caso, que inmediatamente antes de agredir a Tiziano, los delincuentes se dirigieron a él con la palabra "*Tincho*". Normalmente, se pensaría que "*Tincho*" es la palabra con la que se nombra en un marco de confianza a la persona llamada Martín. Sin embargo, éste término tiene hoy otra acepción<sup>ii</sup>. "*Tincho*" es una expresión que se utiliza para referirse peyorativamente a varones de clase alta con apariencia de cuidado del cuerpo, la estética y la moda; reemplazando al anterior "*cheto*". No es más que una nueva forma de etiquetar a varones solamente basada en un prejuicio de clase o de sus formas de expresarse, vestirse, etc.-

Como este, han sucedido otros hechos de violencia, y aún con finales más trágicos. Basta recordar la cobarde agresión a Fernando



## CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

Báez Sosa, que culminó con su homicidio, y otros reiterados hechos de violencia en nuestra misma Provincia<sup>iii</sup>.-

Son demasiados flagelos que afectan a la juventud y no podemos simplemente permanecer impávidos ante ello. Es momento de fijar posicionamientos y buscar soluciones. También es hora de que, desde nuestros lugares institucionales, optemos por discursos que apelen a la cohesión social, a la integración de nuestros jóvenes, y dejemos de lado aquellas prédicas en las que anida el resentimiento, el prejuicio y el recelo, sin importar de cuál *bando* procedan –pues ciertamente desde todos los extremos de la sociedad encontramos este llamamiento a comportamientos cada vez más identitarios, y cada vez menos comunitarios.-

Es por todo esto, Sr. Presidente, que solicito a mis pares el acompañamiento y aprobación del presente proyecto de declaración.-



Amalia Granata  
Diputada Provincial  
SANTA FE

---

<sup>i</sup> <https://www.lanacion.com.ar/espectaculos/uno-de-los-hijos-de-valeria-mazza-fue-brutalmente-agredido-a-la-salida-de-un-bolicho-en-rosario-nid07062022/>

<sup>ii</sup> <https://www.lanacion.com.ar/sociedad/que-esconde-el-calificativo-tincho-que-le-dijeron-al-hijo-de-valeria-mazza-antes-de-atacarlo-nid07062022/>

<sup>iii</sup> [https://www.ellitoral.com/area-metropolitana/complicada-salida-bolicho-santa-fe-corridas-lastimados-descontrol-vehicular\\_0\\_65ZeUBEBFx.html](https://www.ellitoral.com/area-metropolitana/complicada-salida-bolicho-santa-fe-corridas-lastimados-descontrol-vehicular_0_65ZeUBEBFx.html)